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Chers Bois-Guillaumais, 

Pensez-vous que la piscine 
Transat doit être rénovée et 
si oui, consentiriez-vous à 
participer à son financement 
? Voilà peu ou prou les deux 
questions qui animeront notre 
rentrée Bois-Guillaumaise. 

Avec mes collègues Maires de 
Bihorel et d’Isneauville, Pascal 
Houbron et Sylvie Laroche, 
nous avons effectivement 
annoncé en juillet dernier 
notre souhait d’organiser 
une consultation dans nos 
trois communes, pour vous 
proposer de décider de 
l’avenir de cet équipement.

Permettez-moi d’abord de 
vous écrire un bref rappel 
des faits. Un syndicat 
intercommunal (le SI2B) 
avait été créé par les Villes de 
Bois-Guillaume et de Bihorel 
pour administrer la piscine « 
Transat » située à proximité 
du parc de l’Argilière, il y a 
de cela plusieurs décennies. 
Les deux communes géraient 
alors un équipement familial 
de proximité, utile à nos 
territoires, et bien sûr très 
apprécié de tous. En 2016, les 
municipalités de l’époque 
ont fait face à un choix : 
réhabiliter la piscine qui n’était 
plus aux normes, ou fermer 
l’équipement. La Ville de Bois-
Guillaume avait alors décidé 
de retirer son financement du 
syndicat, provoquant ainsi la 
fermeture de la piscine.  Ce 
choix s’est fait contre celui de 
Bihorel, et sans concerter la 
population. 

Où en sommes-nous 
aujourd’hui ? Les murs de la 
piscine Transat, désaffectée 
depuis 8 ans, existent toujours, 
le syndicat également. La 
décision en demi-teinte prise 
en 2016 n’a donc pas permis 
de trancher la question, et 
face à cet équipement qui se 
dégrade d’années en années, 
il nous revient désormais la 
responsabilité d’aller au bout 
du processus.  

Pour que les enjeux nous 
apparaissent plus clairement, 
évoquons simplement les 
trois possibilités qui s’offrent 
à nous : 
- financer sur nos budgets 
communaux la rénovation de 
la piscine
- financer via une fiscalité 
additionnelle la rénovation de 
la piscine
- abandonner définitivement 
la piscine, c’est-à-dire la 
démolir 

La première possibilité n’est 
pas envisageable sans faire 
peser un risque important sur 
nos équilibres communaux. 
Cela pourrait coûter à la Ville 
de Bois-Guillaume deux fois 
plus cher que ce qu’elle aurait 
payé en 2016. Compte tenu 
du contexte inflationniste, des 
perspectives budgétaires et 
économiques très tendues 
de notre époque, et de nos 
plans d’investissements 
importants, le financement 
par voie budgétaire ne peut 
être envisagé. J’assume cette 
position, car je suis, en tant 
que Maire, le garant de la 

solvabilité de notre Ville. 

Les deux autres options 
peuvent être envisagées. 
Mais il me semble que le 
choix qui nous reste à faire 
entre ces deux hypothèses 
vous appartient. C’est la 
raison pour laquelle nous 
organiserons à la fin de 
l’année 2023 une grande 
consultation pour que les 
habitants de Bois-Guillaume, 
de Bihorel et d’Isneauville 
qui nous a rejoints, puissent 
souverainement décider 
de l’avenir de la piscine. 
Dès le mois de septembre, 
nous organiserons cette 
consultation : dossiers 
d’information, réunions 
publiques, débats, 
permanences… Notre objectif 
est que ce vote puisse être 
précédé d’une phase de débat 
apaisé et éclairé. 

Sans préjuger du résultat, je 
me réjouis d’avance de cette 
expérience citoyenne que 
nous allons vivre. Nous serons 
ici au cœur de la démocratie 
locale, au cœur de notre 
projet politique. Car faire ville 
ensemble, c’est aussi décider 
ensemble. 

Nous aurons l’occasion d’en 
reparler prochainement, et 
notamment lors de la fête de 
la Ville et des associations, 
qui se tiendra samedi 2 
septembre prochain. Je 
vous souhaite une excellente 
rentrée et vous dis à très vite. 

Bien chaleureusement, 
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Fête Fête 
de lade la  

VilleVille
SAMEDI
2 SEPT.
10H - 20H

ESPLANADE 
MAIRIE
BOIS-GUILLAUME

3e ÉDITION

Bois-Guillaume en fête !

Ne manquez pas le rendez-vous de la prochaine Fête 
de la Ville et des associations le samedi 2 septembre, 
de 10h à 20h, sur l’esplanade de la mairie ! Ce sera le 
moment idéal pour découvrir les différentes activités 
proposées par les 60 associations bois-guillaumaises 
qui seront présentes. 

Vous pourrez rencontrer et discuter avec les bénévoles 
et pourquoi pas vous inscrire pour la saison 2023-
2024. Comme à son habitude, la journée se déroulera 
sous le signe de la convivialité avec des animations pour 
petits et grands : jeux, food trucks, fanfare et bien d’autres 
surprises...  

LE VILLAGE  
• Ouverture du village des associations de 10h à 18h 

avec une soixantaine d'associations présentes 
(sportives, culturelles, solidaires…) 

• Démonstrations par les associations de 10h à 18h 
(théâtre, arts martiaux, chant, balades à poney...) 

• En plus des stands associatifs vous trouverez ceux de
la ville, du CCAS et du service jeunesse. Vous pourrez 
également aller à la rencontre de vos conseillers de 
quartier et de la réserve citoyenne, ou échanger avec 
les représentants du SMEDAR et de l’ALTERN (conseils 
en économie d’énergie).

Retrouvez la liste des associations 
présentes sur le site de la ville. 
Un événement en partenariat  
avec la Métropole Rouen Normandie.

ANIMATIONS 
• 10h-18h : structures gonflables (Balygoo) 
• 10h-18h : jeux traditionnels en bois + jeu de force 
(Ludens) 
• 14h-17h : Doudou le clown 
• 14h-17h : Bubble foot (composez votre équipe de 5 !)
• 16h45-19h45 : Fanfare Orphéon Piston 

RESTAURATION 
• 3 food trucks : 

crêpes (La Valentine), burgers (Burger' Stream), 
cuisine traditionnelle (Nat' Déliss)

• Stand de donuts et thés glacés (T-Home of Pasticcio)
• Brasseur : Inter Caves 



N O M ’ A R T  :  D É C O U V R E Z  L E S  H É R O Ï N E S  D E  N O S  M U S É E S

Nom’Art s’invite à l’espace Guillaume le Conquérant avec une nouvelle 
exposition « Héroïnes de nos musées » à partir du 24 octobre. Les œuvres 
reproduites en 3D et en HD vous invitent à découvrir de façon interactive des 
portraits de femmes incontournables de l'histoire de l'art.  

Épouse, mère, déesse, muse ou encore artiste, la femme prend de multiples 
apparences dans les peintures depuis des siècles.  
Que nous racontent ces représentations féminines sur l’évolution du rôle de la 
femme à travers le temps ? De la mystérieuse Joconde de Léonard De Vinci à la 
femme cubiste de Juan Gris en passant par l’Eau d’Arcimboldo, l’exposition vous 
entraîne pour un voyage à travers le temps.  

Du mardi 24 octobre au samedi 28 octobre 2023 
dans le hall de l’espace Guillaume le Conquérant. 

Visite libre et gratuite. 
Mardi 24, mercredi 25 et jeudi 26 : de 10h à 13h et de 14h à 18h 
Vendredi 27 octobre : de 10h à 13h et de 14h à 19h 
Samedi 28 octobre : de 10h à 13h et de 14h à 17h 

Le samedi 9 septembre prochain, la ville aura de nouveau le plaisir 
d’accueillir l’orchestre de l’opéra de Rouen Normandie qui se produira à 
l’espace Guillaume le Conquérant.  

Dirigé par Victor Jacob, le concert symphonique vous plongera dans 
l'univers envoûtant des plus beaux airs de musique classique du 17 au 
20ème siècle. Au programme de cette soirée exceptionnelle, vous pourrez 
apprécier des œuvres inoubliables, telles que la magnifique « Pavane 
pour une infante défunte » de Maurice Ravel, ainsi que la captivante 
« Sinfonietta » de Francis Poulenc, sans oublier le célèbre « Concerto 
pour violon n°4 » dans lequel Mozart offre au soliste un chant mélodique 
particulièrement fluide et brillant. Comment ne pas succomber à cette 
beauté lyrique ? La jeune violoniste Iris Scialom en exprime toute la beauté, 
sous la baguette de Victor Jacob. 

Rendez-vous le samedi 9 septembre à 20h, 
espace Guillaume le Conquérant  
Tarifs : 15€ / 10€ pour - 25ans 
Billetterie :

 L'Opéra de Rouen Normandie, Théâtre lyrique 
d'intérêt national, est subventionné par la Région 
Normandie, la Métropole Rouen Normandie et le 

Ministère de la Culture DRAC Normandie. 
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L E  P R E M I E R  F E S T I V A L  D E S  A R T I S T E S  N O R M A N D S
Du 22 au 24 septembre aura lieu la 1ère édition du Festival des Artistes Normands - 

Le FAN - à Bois-Guillaume ! 

Un festival de musiques actuelles en salle, 100% normand, local, écologique, à l'esprit chaleureux et convivial. 
Pas moins de 8 artistes-interprètes normands invités sur 3 jours. Le festival organise également un marché 
artisanal ouvert à tous le dimanche 24 septembre dès 10h. Découvrez le programme :  

VENDREDI 22/09 
• Dès 18h : Bar & Foodtruck 

à l’espace Guillaume le 
Conquérant 

• 19h30 : Juliette Soudais 
• 20h30 : Lee-Lou De Val 
• 22h : Andrei 

SAMEDI 23/09 
• Dès 18h : Bar & Foodtruck 

à l’espace Guillaume le 
Conquérant 

• 19h30 : Josephine Blanc 
• 20h30 : Ella Vincent 
• 22h : Dj Manrow 

DIMANCHE 24/09 
• 10h : 

Marché artisanal - ouvert à tous 
Animation musicale, Foodtruck 
& Bar  

• 14h : Les Kidams  
• 16h : Ouil Pour en savoir plus sur le festival, 

les artistes et réserver : 
www.festival-lefan.fr 

Un événement organisé  
par l’association Chant pour Chant 
et Galini-Productions, en partenariat 
avec la Ville de Bois-Guillaume, ainsi 
que Rigger, Le 20 / Dixième, TST
Radio, Idéal Audio et Rouen Piano.

Nouvelle expo photo en plein air
Dans la continuité du projet EOP (Expositions Photo-
graphiques Ephémères) en partenariat avec la 
Maison de l’Architecture (Forum de Rouen), la ville 
participe une nouvelle fois au festival Zigzag à la 
rentrée 2023. 

A partir du 9 septembre, vous pourrez découvrir 
l’exposition de photographies de Robin Letellier :  
« Menace sur le lac Albert - Quand le développement 
d'un pays repose sur les pétro-dollars », consacrée aux 
répercussions pour les populations d’un développement 
à marche forcée en Ouganda, et les menaces qui en 
découlent sur le lac Albert. Robin Letellier, photographe 
normand travaille depuis de nombreuses années sur 

des sujets politiques et économiques au cœur de l’Afrique ainsi que sur les enjeux sociaux en France. Il est 
diffusé par Sipa press. 
EOP est un projet d’expositions de photos documentaires installées dans l’espace public, avec pour fil 
conducteur le rapport au vivant. Pour cette troisième édition, EOP se saisit des grands enjeux climatiques 
et de leurs conséquences sur les modes de vie des populations concernées, sur l’écologie et la biodiversité. 

Installé en extérieur, EOP invite ainsi à découvrir des œuvres de photographes-auteurs, provoque la surprise, 
l’étonnement, et engage un dialogue avec les passants. 

Exposition « Menace sur le lac Albert - Quand le développement d'un pays repose sur les pétro-dollars » 
par Robin Letellier du 9 au 26 septembre aux Portes de la Forêt (Expositions en accès libre pour tous, au 
départ de l'école vers l’aire de jeux des Portes de la Forêt). 
Commissariat d’exposition : Serge Périchon et Marie-Hélène Labat 

Le projet est soutenu par la Métropole Rouen Normandie, la DRAC, la Région Normandie,  
la ville de Rouen, la ville de Bois-Guillaume, la SAÏF, le Club de la Vatine et Picto Foundation. 

i
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L’histoire de l’asso 
Créée depuis plus de 20 ans par Pierre 
Berdalle, l'association Atelier de Peinture 
et Sculpture de Bois-Guillaume a accueilli 
de nombreux adhérents. Jeunes et adultes 
peuvent ainsi trouver l'inspiration et 
développer leur potentiel artistique. 

Pour vous ! 
L'association a pour objet, dans le cadre des 
loisirs, la pratique et le développement des 
arts-plastiques. Il n'y a pas de pré requis : 
les animateurs-techniciens sont là pour 
transmettre, présenter des démarches 
créatives et développer une sensibilité 
artistique.   

Aujourd’hui, l’association peut se réjouir 
de pouvoir accueillir les publics jeunes et 
adultes, mais aussi, à partir de la rentrée de 
septembre 2023, les jeunes en situation de 
handicap. 

Vous avez l’habitude de retrouver les 
membres de l’atelier lors des événements 
municipaux comme la Rue aux Enfants ou 
la Fête de la ville. Des interventions dans 
les centres de loisirs ont également lieu à 
destination des enfants de la commune. 

Les ateliers 

Chacun peut trouver sa place en fonction 
de ses préférences artistiques. Huile et 
acrylique, aquarelle, pastel et dessin toutes 
techniques, sculpture sur bois, détournement 

d’objets, ou encore modelage et initiation au 
tour de potier, sont autant d’ateliers ouverts 
aux adultes et étudiants. Pour les jeunes, 
des ateliers permettent la découverte des 
arts plastiques, tout en suivant le parcours 
d’artistes ayant marqué leur temps. Ainsi, au 
fil des mois, les enfants peuvent apprendre, 
à travers des repères culturels et historiques, 
et acquérir des techniques permettant une 
pratique artistique individuelle ce qui facilite 
leur compréhension des œuvres d’art et 
stimule leur curiosité. 

L’expo 
Afin de valoriser leur travail, adultes et 
jeunes adhérents de notre association ont 
la possibilité de montrer leurs œuvres au 
cours d'une exposition qui clôture l'année à la 
Chapelle du Carmel. 

L’association Atelier de Peinture et Sculpture 
a su s’adapter ces dernières années, avec 
une page Facebook, un compte Instagram, 
un blog et un site internet mis à jour très 
régulièrement. 

Vous pouvez retrouver toutes les 
informations, notamment sur les 
inscriptions et les tarifs, sur le site web de 
l’association : 

ou mail à l’adresse 
suivante : 
atelier.peinture.sculpture.
bg@gmail.com 

 L’Atelier de Peinture et Sculpture

L U M I È R E  S U R  U N E  A S S O

i
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N O U V E L L E  C O U R  À  L ’ É C O L E 
G E O R G E S  B E R N A N O S  ! 

Bienvenue aux nouveaux Bois-Guillaumais

La végétalisation de la cour de l’école Bernanos 
s’est déroulée durant les congés estivaux. 
Les élèves, qui ont travaillé à l’élaboration des plans 
lors d’ateliers participatifs, pourront dès la rentrée 
profiter de leur nouvelle cour dont les esquisses 
ont été présentées aux représentants des parents 
d’élèves, aux enseignants et aux enfants.  
Ce projet de végétalisation permet d’adapter 
la cour aux conséquences du réchauffement 
climatique en luttant contre les îlots de chaleur, 
offrant ainsi plus de confort aux élèves et au 
personnel éducatif. Cet aménagement poursuit 
également un objectif pédagogique et ludique, 
visant l’épanouissement des enfants dans leur 
environnement scolaire, avec de nouveaux 
espaces de jeux notamment et de nombreuses 
plantations.  
La cour de récréation est ainsi repensée comme 
un espace de découvertes et d’aventures dans la 
nature favorisant l’éveil sensoriel de nos enfants. 
Vivement la rentrée ! 

Une nouvelle boutique de déco s’est installée à 
Bois-Guillaume : découvrez L’archi Déco Atelier ! 
Une boutique de décoration qui rénove, chine 
et met à l’honneur l’art de la table, ainsi que 
des décorations d’un autre temps… Vaisselle de 
porcelaine, couverts plaqués or 24 carats, carafe 
en cristal... Les objets volent à travers le temps et 
Virginie les met en valeur dans la boutique. Elle 
donne un nouveau look aux meubles et leur offre 
une seconde vie. 

 

Ouvert du mardi au samedi de 10 heures à 12h30 et 
de 14 heures à 19h 
3763 route de Neufchâtel à Bois-Guillaume 

Contact
09 78 80 34 93
Virgnie.laurent@gmail.com 

Le 20 juin dernier, M. le Maire Théo Pérez et les élus ont accueilli les nouveaux habitants pour leur souhaiter 
la bienvenue à Bois-Guillaume ! Cette cérémonie organisée par la municipalité a lieu chaque année à la 
mairie. Après un discours du Maire, les nouveaux Bois-Guillaumais ont pu profiter d'un moment privilégié 
avec leurs élus autour d'un verre et d’une collation en salle des mariages. 



Cette année, la sortie du Maire organisée par le 
CCAS s’est déroulée à l'Armada ! Ainsi les 15 et 16 juin 
derniers, plus de 100 personnes ont participé à ces 
deux belles journées, en compagnie du Maire de Bois-
Guillaume Théo Perez et du Vice-Président du CCAS 
Jérôme Robert.  
Nos seniors ont pu profiter d'une balade à bord du 
bateau Ville d’Honfleur le matin pour admirer les 
navires de l'Armada. La balade a été suivie 
d'un repas à Rives-en-Seine au bord du 
fleuve sous un ciel ensoleillé. 

R É U N I O N  P U B L I Q U E

Jeudi 22 juin dernier, la municipalité a organisé une réunion publique avec M. le Maire et les 
élus sous la forme d’échanges libres, afin de faire le point sur les trois premières années du 
mandat, sur les projets déjà réalisés, sur ceux en cours et à venir.  
Vous avez été nombreuses et nombreux à vous déplacer pour échanger avec votre Maire 
Théo Perez et vos élus lors de ce temps libre de questions/réponses.  
Merci à tous les participants pour leur présence et pour leurs questions pertinentes.  
Les échanges ont été riches et très intéressants sur une multitude de sujets.  
D'autres réunions de ce type seront prévues prochainement : vous pourrez être tenus informés 
sur notre site dans la rubrique agenda. 



L A  V I L L E  S ’ E N G A G E  P O U R  L ’ A C C E S S I B I L I T É 

L E S  A C T U S  D E  V O T R E  C O N S E I L  D E  Q U A R T I E R 

La première Commission Communale d’Accessibilité (CCA) de Bois-Guillaume s’est réunie le 19 juin 2023. 
Composée d’habitants, d’élus et de membres d’associations, elle a pour mission de réaliser un rapport 
annuel sur l’état d'accessibilité du cadre bâti, de la voirie, des espaces publics et des transports. Elle réalise 
ensuite des propositions et recommandations de nature à améliorer la mise en accessibilité de l’existant. 
La première réunion du 19 juin a porté notamment sur le futur cœur de ville et la prochaine Commission se 
déroulera le 16 octobre 2023.

Retrouvez vos Conseils de quartier sur la 
plateforme de participation citoyenne de 
la Ville !  

Accessible via le lien suivant :

ou directement sur le site internet de la 
ville ou encore sur l’application mobile, la 
plateforme de participation vous permettra 
de connaître l’actualité de vos conseils 
de quartier. Vous pourrez consulter un 
espace dédié à chaque conseil avec des 
informations, des sondages, des enquêtes 
ou un dépôt de propositions par quartier.  

N’attendez plus, ils sont impatients de 
dialoguer avec vous !

Site web : bois-guillaume.citizenlab.co
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Rentrée 
sportive !

Inscrire ses enfants à une activité physique dans une des nombreuses associations de la 
commune, découvrir une nouvelle discipline, se remettre en forme après l’été : la rentrée 
scolaire est souvent synonyme de nouveaux défis et de reprise des activités après une 
période estivale de repos bien mérité. Ça tombe bien : la ville de Bois-Guillaume regorge 
d’initiatives dans le domaine. Nous vous proposons, à travers ce dossier spécial, un 
tour d’horizon des multiples opportunités qu’offre la commune pour profiter de tous les 
bienfaits du sport. 



INTERVIEW

En quoi le sport fait-il partie 
intégrante de l’ADN de 

Bois-Guillaume ?  

Je suis intimement convaincue 
que le sport présente de multi-
ples vertus tant du point de vue 
de la santé que de la cohésion 
sociale. Et à Bois-Guillaume en 
particulier, nous avons la chance 
de disposer d’un riche tissu  
associatif local composé de 25 
clubs avec lesquels la ville en-
tretient des partenariats étroits. 
Je suis en contact permanent 
avec les Présidents et bénévoles 
que j’ai rencontrés individuelle-
ment cette année pour un temps 
d’échanges très constructif.  

Il suffit de constater le nombre 
d’événements sportifs organisés 
sur la commune et d’habitants 
adhérents à une association 
pour affirmer que Bois-Guillaume 
est bien une ville sportive. La 
commune a d’ailleurs obtenu le 
label Terre de Jeux 2024. Dans 
ce cadre, les olympiades organi-
sées en juin dernier pour tous les 
élèves de primaire de la ville ont 
rencontré un véritable succès. 
L’ambiance et les sourires de ces 
sportifs en herbe faisaient plaisir 
à voir !  

Quelles autres actions 
avez-vous menées depuis 

3 ans ?      

J’ai assuré la continuité de l’or-
ganisation du Semi-Marathon 
et du 10 km qui attirent un grand 
nombre de participants. J’ai sou-
haité y apporter quelques petites 
nouveautés (inscriptions désor-
mais en ligne, ajout de fontaines 
à eau afin de limiter le plastique, 
obtention du label COP 21...) En 
tant qu’ancienne participante, il 
me tenait également à cœur de 
remettre un trophée spécifique 

pour récompenser le 1er Bois-Guil-
laumais et la 1ère Bois-Guillau-
maise. 

J’ai contribué à l’élaboration de 
nouveaux documents pour les 
demandes de subvention, la 
charte du bon usage des locaux 
ainsi qu’à la réflexion pour une 
répartition plus équilibrée des 
subventions, permettant une  
solidarité entre les associations 
disposant de réserves financières 
et celles qui n’en détiennent pas. 

Au-delà du pass’activités que 
nous avons créé pour inciter les 
jeunes à s’inscrire dans un club, 
la politique de la ville a consisté 
dans le renforcement de l’offre 
d’activités dans les centres de 
loisirs avec notamment davan-
tage d’interventions des asso-
ciations sportives. Nous souhai-
tons poursuivre dans ce sens car 
les enfants y semblent particu-
lièrement sensibles, en atteste 
la forte augmentation de la fré-
quentation chez les ados qui a 
doublé en deux ans.   

Nous avons lancé depuis 3 ans 
un vaste plan d’investissement 
à destination des équipements 
sportifs qui avaient grand be-
soin d’être rénovés. Installation 
au parc des Cosmonautes d’un 
nouveau city stade, aménage-
ment au parc Andersen pour la 
pétanque, création de bureaux 
partagés pour les associations 
qui n’en disposaient pas, nou-
veaux sablon, terrasse et pare-
bottes au poney club, ascenseur 
PMR au gymnase Codet, déploie-
ment de l’éclairage LED dans les 
salles, réfection et réalisation de 
nouveaux courts de tennis... les 
projets ont été nombreux ! Depuis 
2020, cela représente plus d’un 
million d’euros qui ont été inves-
tis dans les équipements sportifs. 

Quels sont les projets à 
venir ?  

Cet été, nous procédons au rem-
placement du sol du gymnase 
Codet qui était glissant et d’une 
couleur inappropriée aux pra-
tiques du tennis de table et du 
badminton.  

Le grand sujet de la rentrée por-
tera sur la concertation autour 
de la piscine qui permettra aux 
habitants de décider de l’ave-
nir de cet équipement public de 
proximité. J’ai hâte de connaître 
le résultat de cette consultation 
dont je pense qu’elle représente 
une bonne chose en termes de 
démocratie participative pour la 
commune.  

Dans le cadre du Label Terre de 
Jeux 2024, nous allons organiser 
une cérémonie pour valoriser 
les bénévoles des associations 
qui œuvrent au quotidien, une 
conférence autour de différentes 
thématiques relatives au sport, 
des rencontres avec des spor-
tifs de haut niveau ou encore 
des retransmissions publiques 
d’épreuves lors des JO. Le pro-
jet d’une fête du sport est aus-
si en gestation et nous aurons 
l’occasion de vous en dire plus 
prochainement ! J’aimerais par 
ailleurs qu’une Nuit des Arts Mar-
tiaux soit organisée au moment 
du Téléthon et remettre à jour un 
guide des associations.

Enfin, la question des équipe-
ments demeure centrale. Nos 
clubs se développent et les in-
frastructures sportives devront 
nécessairement suivre cette 
évolution.

 
Patricia Renault, 
adjointe en charge de la jeunesse et du sport
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Cette année, l’évènement sera en partenariat avec 
Octobre rose. Une collecte de dons sera organisée 
à l’espace Guillaume le Conquérant, dans la salle 
de retrait des dossards, le samedi 21 octobre de 
14h à 18h et le dimanche 22 octobre à partir de 10h 
jusqu'au départ de la course.  
Un village partenaire avec possibilité de se restaurer 
sur place vous accueillera derrière l’espace 
Guillaume le conquérant.  

La circulation sera perturbée le 22 octobre. 
Les riverains seront informés par courrier 
des modifications de circulation et de 
stationnement.  

I N S C R I P T I O N S 
Spécificité de cette année, les inscriptions se font 
uniquement en ligne, aucun formulaire papier ne 
pourra être délivré par la mairie.  
Pour vous inscrire 
à l’une des 3 courses : 

Les inscriptions sont ouvertes jusqu’au 20 octobre 
2023 à 16h.  
Renseignements au 06 49 46 31 55. 

L E S  C O U R S E S
Toutes les courses sont labellisées FFA :

1 0  K M 
Accessible à toutes et à tous, cette course conviviale 
vise à rassembler le plus grand nombre, athlètes 
expérimentés ou non, jeunes et seniors, sur un 
même parcours de 10km. 
• Départ : 12h30 à Espace Guillaume le Conquérant.
Participants âgés de 16 ans minimum au 22/10/23. 
• Tarifs : 14 €  
Tarifs licenciés FFA : 12 € 

J O E L E T T E  C U P 
Formez une équipe de joëlette composée de 
coureurs (6 maximum) et d’une personne en 
situation de handicap et participez ensemble aux 
10 km. 
• Tarifs : 29 € 

S E M I - M A R A T H O N  –  2 1 K M  
Le Semi-Marathon est la course privilégiée des 
athlètes les plus aguerris : 21km à parcourir à travers 
deux boucles de 10 km dont une partie en Forêt 
Verte.  
• Départ : 14h30 à l’espace Guillaume le Conquérant.
Participants âgés de 18 ans minimum au 22/10/23. 
• Tarifs : 19 € 
Tarifs licenciés FFA : 17 € 

R E T R A I T  D E S  D O S S A R D S 
Samedi 21 octobre de 14h à 18h et 
dimanche 22 octobre à partir de 10h 
à l’espace Guillaume le Conquérant.  

Le Semi-Marathon est un
événement en partenariat avec :  
Foulées Bois-Guillaume 
JFC by MARY Automobiles 
Body Hit 
Balygoo 
La Ligue contre le cancer 
Credit Agricole 
L’Eden Hotel 
TRNBG 
La Métropole Rouen Normandie 
Terre de Jeux 2024 
Le département de Seine Maritime 
Secret des Arômes

SEMI-MARATHON 
Les inscriptions sont ouvertes !

Le 35ème Semi-Marathon de Bois-Guillaume se déroulera le 22 octobre prochain ! C’est le moment de 
vous inscrire à l’une des traditionnelles courses du 10km, de la Joëlette Cup ou, pour les plus aguerris, du 
Semi-Marathon.  



Retour sur les
Olympiades des écoles

Les 15 et 16 juin derniers ont eu lieu les Olympiades 
des écoles primaires pour le plus grand plaisir des 
enfants ! 

Il s’agit du premier événement organisé par la ville 
de Bois-Guillaume dans le cadre du label Terre de 
jeux 2024.  

Durant 2 jours sous le signe du sport, les 650 élèves 
des 3 écoles primaires de la ville ont eu le plaisir de 
se surpasser et de s’initier à 4 activités sportives 
parmi celles proposées par les associations Bois-
Guillaumaises partenaires : Volley, Tennis de table, 
Badminton, Football, Judo, Athlétisme et Tennis. 

C’est donc dans la joie, et avec l’esprit de Coubertin 
en tête, que les jeunes élèves se sont réunis durant 
4 demi-journées. Après une cérémonie d’ouverture 

durant laquelle ils ont pu brandir leurs drapeaux et 
bannières, les enfants ont découvert et participé aux 
différents ateliers dans les complexes sportifs de la 
ville. Chaque journée s’est clôturée avec une remise 
de médailles par M. le Maire, Madame Renault, 
adjointe aux sports, Madame Vauchel, adjointe à 
l’éducation, puis un goûter a été proposé à tous les 
élèves. 

Merci à Marion Crombez, éducatrice territoriale en 
charge des activités sportives, pour l’organisation 
de l’évènement. Merci également aux bénévoles des 
associations qui ont encadré les enfants durant les 
2 journées et à Alexandra Saint-Pierre, championne 
du monde de tennis de table, pour sa présence en 
tant qu’invitée d’honneur ! 

Enfin et surtout, bravo à tous nos jeunes champions ! 

14•15



ZOOM SUR UN AGENT

En quoi consiste votre 
activité au sein de la 

collectivité ?  

En tant qu’éducatrice territoriale 
en charge des activités sportives, 
mes missions sont variées. La 
moitié du temps, j’interviens 
dans les écoles et l’autre moitié, 
je m’occupe de la gestion 
des équipements sportifs, des 
plannings mais aussi de de 
l’organisation des manifestations 
sportives de la commune.  

L’intervention d’éducateurs 
sportifs territoriaux dans les 

écoles, est-elle une spécificité 
bois-guillaumaise ?  

En effet, certaines villes font 
le choix d’attribuer cette 
compétence aux enseignants, 
qui sont formés pour enseigner 
l’EPS aux élèves, ou de faire 
intervenir des éducateurs 
extérieurs diplômés. La ville de 
Bois-Guillaume a décidé de 
recruter des agents territoriaux 
qualifiés pour pouvoir intervenir et 
proposer des cycles d’Éducation 
Physique et Sportive sur le 

temps scolaire en binôme avec 
l’enseignant. En résumé, notre 
rôle est d’apporter une aide aux 
enseignants dans tout ce qui 
concerne les activités sportives.  

Nous sommes, avec mon 
collègue Baptiste, deux agents 
éducateurs à nous occuper des 
activités sportives sur le temps 
scolaire. Nous intervenons dans 
les 3 écoles élémentaires de la 
ville. Nous pouvons également 
compter sur les associations 
sportives qui s’impliquent depuis 
2 ans sur le temps scolaire, 
comme le volley et le tennis 
qui proposent par exemple des 
activités toute l’année. Les CP, 

CE1 et CM2 peuvent également 
profiter d’un cycle piscine chaque 
année.  

Pouvez-vous nous en dire 
plus à propos des projets 

que vous avez mis en place ?  

Je participe à l’organisation des 
grands évènements sportifs 
portés par la ville tel que le 
Semi-Marathon ou encore 
les Olympiades des écoles 
organisées au mois de juin 
dernier et qui fut le premier grand 
projet mis en place dans le cadre 
de l’obtention du label Terre de 
jeux 2024. À la suite de notre 
labélisation l’année dernière, 
la municipalité a souhaité que 
nous organisions une grande 
manifestation sportive en lien 
avec les JO. C’est ainsi que le 
projet des Olympiades a vu le 
jour les 15 et 16 juin derniers. 
Et ce fut un véritable succès ! 
Nous n’avons eu que des bons 
retours, ce qui nous encourage 
à renouveler l’expérience l’année 
prochaine, et pourquoi pas les 
années suivantes !  

 
Marion Crombrez,
Educatrice Territoriale des 
Activités Physiques et Sportives

La ville de Bois-Guillaume peut s’enorgueillir de proposer des animations sportives dans ses écoles. 
Marion CROMBEZ, éducatrice territoriale en charge des activités sportives depuis 2009, est l'agent de la 
mairie dédiée à cette activité. Elle nous en dit plus sur ses missions.  



Quel avenir pour la piscine Transat ? 
Le choix vous appartient !

D E R N I È R E  C H A N C E 
P O U R  P R O F I T E R  D U 

P A S S  A C T I V I T É S

Les Maires de Bois-Guillaume, Bihorel et Isneauville ont en effet 
annoncé l’organisation d’un vote avant la fin de l’année 2023 
pour que les habitants choisissent l’avenir de leur piscine. 

Il appartiendra aux citoyens des trois communes de décider s’ils 
souhaitent que cet équipement public de proximité soit rénové, 
en consentant à une « fiscalité additionnelle piscine » annuelle. 
Des réunions publiques et une large campagne d’informations 
seront organisées dès la rentrée pour permettre à chacun de 
voter de manière éclairée.  

Plus de précisions prochainement sur notre site web ville-bois-
guillaume.fr

Lors d’une conférence de presse commune organisée 
le 5 juillet dernier, Théo Perez, Pascal Houbron et Sylvie 
Laroche ont exprimé leur volonté de rouvrir le dossier de 
la piscine Transat, fermée en 2016. 

Il vous reste un mois pour deman-
der votre Pass Activités ! 
Pour rappel, ce pass finance une 
participation de 20€ à 140€ pour 
chaque enfant bois-guillaumais 
de 6 à 14 ans, ou chaque jeune 
porteur de handicap jusqu’à 21 ans, 
souhaitant s’inscrire à une activité 
associative de la commune.  
Remis sous forme de chèques de 
montants différents, ils pourront 
être dépensés dans une ou plusieurs 
association(s) Bois-Guillaumaise(s). 
Vous avez jusqu’au 30 septembre 
2023 pour vous inscrire via un 
formulaire téléchargeable sur notre 
site ou disponible à l’accueil de la 
mairie. Il sera ensuite à retourner 
au CCAS par voie postale ou 
par mail à pass-activites@ville-
bois-guillaume.fr. La date limite 
d’utilisation des Pass Activités est 
fixée au 15 octobre 2023.  

Le formulaire est à télécharger sur 
le site. Vous trouverez également les 
contacts de toutes les associations 
participant à l’opération.   
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Vous souhaitez vérifier votre inscription, vous inscrire sur 
les listes électorales de la commune ou devenir assesseur ? 
Contactez notre service population au 02 35 12 24 44 ou par mail 
à elections@ville-bois-guillaume.fr 
Vous pouvez également procéder à la démarche en ligne via le 
téléservice sur service-public.fr
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Les élèves du lycée Rey 
champions de France UNSS de tennis

Ç A  B O U G E  D A N S  L E S 
C E N T R E S  D E  L O I S I R S  !

Dimanche 11 juin, la commission sport du CMJ a organisé 
une course durant laquelle les jeunes élus ont proposé 
aux coureurs et promeneurs de réaliser la plus grande 
distance cumulée durant 5 heures sur un parcours de 
5 kilomètres. La distance totale était comparée à celle 
qui sépare Bois-Guillaume de certaines grandes villes du 
monde à vol d'oiseau. Merci aux participants qui ont joué le 
jeu ! Grâce à eux, la distance de 1 450km a été parcourue, ce 
qui représente un aller jusqu'à LISBONNE !  
Bravo aux jeunes du CMJ, ainsi qu'aux animateurs, qui ont 
réalisé avec succès leurs derniers projets en ce mois de juin 
2023. En effet, le lundi 12 juin marque officiellement la fin de 
leur mandat au CMJ, après 2 ans d'exercices.  
La municipalité tient à les féliciter pour leur investissement 
depuis leur candidature jusqu’à aujourd'hui. Une newsletter 
retraçant toutes les réalisations de leur mandat sera bientôt 
disponible. 

Ils l’ont fait ! L’équipe de tennis du lycée Rey a été sacrée championne 
de France UNSS de tennis championnat excellence.  
Le championnat se déroulait cette année du 24 au 26 Mai 2023 dans les 
Hauts de France à Marcq en Baroeul. Il aura fallu attendre 12 ans pour 
décrocher un premier titre de champion de France. En effet, l’équipe 
est montée de nombreuses fois sur le podium aux cours de ces années 
avec de nombreuses 3èmes places et des titres de vice-champions de 
France, mais jamais sur la plus haute marche. Ce titre fut conquis de dure lutte, avec une finale gagnée 
grâce à la victoire du double au super tie break avec un score on ne peut plus serré de 8 à 10 face au lycée 
Marc Bloch de Sérignan. Bravo aux élèves victorieux !  

La pratique et la découverte par 
les enfants des activités phy-
siques et sportives représentent 
un enjeu fort pour la ville dans 
ses accueils de loisirs. 

Il s’agit d’ailleurs de l’un des ob-
jectifs du Projet Éducatif Local : 
« Promouvoir l’épanouissement 
individuel et collectif par la pra-
tique du sport ». 
Au-delà des projets d’animation 
autour du sport déjà menés par 
les équipes, les enfants peuvent 
ainsi s’initier à des pratiques dans 
le cadre du partenariat que la ville 
tisse avec les associations de la 
commune. Pendant les vacances 

scolaires, les enfants et les ado-
lescents ont par exemple pu s’ini-
tier au foot avec l’USCB, au vol-
ley avec le VIBG, au judo grâce à 
l’USCB, au Handball avec le GCOB, 
à l’Aïkido, au rugby avec l’AS-
RUC et au billard avec le Rouen 
Billard Club. Ils ont également 
pu se rendre à la piscine, à l’ac-
crobranche, ou encore participer 
au dispositif « Révélations Sports » 
pour pratiquer de l’athlétisme. 
Merci aux animateurs et aux as-
sociations pour ces beaux projets 
qui permettent aux enfants de 
se dépenser, de se dépasser et 
de s’épanouir en découvrant de 
nouvelles activités sportives !



Régionaux 
de l’étape

L E  C H I F F R E 
D U  M O I S

Ces champions reconnus entretiennent 
un lien avec notre ville : 

153 950 €
C’est le montant des 

subventions versées aux 
associations sportives 

en 2023. 

CYCLES 
L’échappée 
2651 Rte de Neufchâtel 
09 72 84 06 
Ouvert du mardi au 
samedi :
10h-12h 14h-19h 
(18h le samedi) 

Giant expérience 
4243 Rte de 
Neufchâtel 
09 54 83 84 62 ouvert 
du mardi au samedi 
10h-13h 14h-19h  

RUNNING & TRAIL 
Foul&es  
Bois-Guillaume 
4290 Rte de 
Neufchâtel 02 35 34 
16 43 ouvert du mardi 
au samedi 10h-13h 
14h-19h 

I R M S ²  : 
L E  S P O R T  E T 
L A  S A N T É  

Installé dans les locaux du 
centre de réadaptation des 
Herbiers à Bois-Guillaume, 
l’Institut Régional de Médecine 
du Sport et de la Santé (IRMS²) 
est une association qui prend 
en charge des patients 
souffrant de pathologies liées 
au sport. 
Disposant d’un plateau 
technique à la pointe de 
l’innovation, son équipe 
médicale et para-médicale 
pluridisciplinaire (médecin 
du sport, rhumatologue, 
ostéopathe, infirmier…) propose 
des créneaux de consultation 
sans rendez-vous, des tests 
d’effort avec du matériel 
adapté, des actions de 
prévention par des interventions 
dans les clubs ou encore un 
suivi des sportifs amateurs et  
de haut niveau. 

C O N T A C T
02 78 77 53 63 
secretariat@
institut-medecine-sport.fr  
113 rue Herbeuse 
Bois-Guillaume 
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P I E R R E  G A S L Y
Pilote de Formule 1  
Bois-Guillaumais d’origine, 
vainqueur notamment du Grand 
Prix d’Italie à Monza en 2020, 
devenant ainsi le plus jeune pilote 

français à s’imposer en F1.  

T H É O  D A N I E L
Ultracycliste (discipline proposant 
des épreuves de très longues 
distances) qui relève de 
nombreux défis, plus extrêmes les 
uns que les autres. Ce Bihorellais 

s’entraine à l’USCBB Cyclisme. 

N A T H A N 
L E G E N D R E
Double champion d’Europe 
U21 de billard (Carambole), 

originaire de la commune.
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A L E X A N D R A 
S A I N T - P I E R R E 
Championne du monde de 
tennis de table handisport 

licenciée au club de l’USCBTT.
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La ville a la chance de compter plusieurs magasins spécialisés 
dans le domaine du sport : n’hésitez pas à venir faire vos emplettes 
dans vos commerces de proximité ! 



Qu’est-ce qui vous a 
motivé à vous lancer dans 

ce projet ?  

Tout a commencé quand mon 
fils, qui étudie au collège Léo-
nard de Vinci à Bois-Guillaume, 
a fait son stage de 3ème au club 
de basket de Déville-lès-Rouen. 
Il a trouvé l’expérience géniale et 
m’a confié qu’il souhaitait deve-
nir éducateur sportif. Ainsi, lors 
du choix d’orientation de fin de 
3ème, nous nous sommes ren-
seignés sur les filières à choisir et 
on nous a recommandé de pour-
suivre après le BAC en STAPS.  

Cependant, mon fils étant at-
teint d’autisme, il a besoin d’un 
accompagnement spécial. Il est 
déjà passé de 20h en 4ème à seu-
lement 8h d’AESH (accompagne-
ment des élèves en situation de 
handicap) et nous savions qu’au 
lycée, il aurait encore moins 
d’heures d’accompagnement. 
Le parcours lycée puis STAPS pa-
raissait donc compliqué.  

Comment cette initiative 
s’est-elle concrétisée ?  

Je me suis entretenu avec Phi-
lippe Leroux, qui avait pour projet 
de créer une formation BPJEPS 
(Brevet professionnel de la jeu-
nesse, de l’éducation populaire 
et du sport) à partir de la 3ème, et 
je lui ai fait part de mon enthou-
siasme.  

Nous sommes alors entrés en 
contact avec Ludovic Lanuzel, qui 
est le directeur du CFA Passion 
Sport Formation à Bihorel. Il s’est 
tout de suite montré très inté-
ressé par l'idée. Il proposait déjà 
3 diplômes BPJEPS, accessibles 
à partir de 17 ans, au sein de ses 
formations. 

Il a proposé de créer une année 
préparatoire au diplôme BPJEPS, 
qui pourrait donc commencer 
dès 16 ans. C’est ainsi que s’est 
mis en place le SAS Apprentis-
sage Éducateur Sportif, qui per-
met de passer le BPJEPS en 3 ans, 
incluant une année de prépara-
tion accessible dès 16 ans. 

A quoi ressemblera ce SAS 
Apprentissage ?  

Les jeunes suivront des matières 
communes (math, français, etc.) 
sur quatre demi-journées par se-
maine, ainsi que des séances de 
sport pour les préparer au test 
d’entrée au BPJEPS. Par ailleurs, 
ils devront être accueillis par une 
structure employeuse le mercre-
di et durant les vacances sco-
laires. 

Cette classe est ouverte à tous, 
avec une dimension inclusive 
pour les personnes en situation 
de handicap. Elle comportera 15 
places et pourra être financée 
par Pôle Emploi et l’AFDAS. 

Vous êtes aussi à 
l’initiative d’un groupe 

Facebook consacré à la course 
à pied : pouvez-vous nous en 
dire plus à ce sujet ?  

L’idée m’est venue lors du tout 
premier confinement. En effet, 
toutes les structures sportives 
étaient fermées, notamment le 
basket que je pratique. Je me suis 
donc mis à pratiquer la course à 
pied et je voyais beaucoup de 
personnes courir, comme moi, 
seules dans Bois-Guillaume. Cela 
m’a donné l’idée de créer un 
groupe Facebook pour que nous 
puissions communiquer et courir 
ensemble. Le groupe se nomme 
“Courir à Bois-Guillaume" et il est 
accessible à tous sur demande 
d’adhésion. Nous sommes au-
jourd’hui plus de 1 170.  

Si vous aimez courir et que vous 
souhaitez rejoindre le groupe, 
vous pouvez demander à re-
joindre le groupe via le lien sui-
vant : 

Contact CFA Passion Sport 
Formation à Bihorel : 
www.passionfoot.org/
formations-bpjeps 
09 86 65 27 57
contact@passionfoot.org 

Rencontre avec 
Frédéric Fokoua

PAROLE À UN HABITANT

Ce Bois-Guillaumais, passionné de sport, a récemment contribué à la création du SAS Apprentissage 
“Éducateur sportif” qui fera sa première rentrée en septembre. Cette classe préparatoire au diplôme 
d’éducateur sportif, créée au sein de la structure Passion Sports Formation, est également ouverte aux 
personnes en situation de handicap.  



Développement durable : 
la ville s'engage !

C O N T A C T  E T  I N S C R I P T I O N S
aliona-goncalves@ville-bois-guillaume.fr 
Événements en partenariat avec la Métropole Rouen Normandie et Mon P’tit Atelier de la COP21 

Jusqu’au 14 octobre, la ville vous propose des animations et ateliers 
pour agir en faveur du développement durable.  

Programme :
S A M E D I  1 6  S E P T  •  D E  1 4 H  À  1 7 H 
Ateliers d’auto-réparation vélo  
Venez prendre des conseils sur l’utilisation et 
l’entretien d’un vélo. 
Atelier animé par l’asso. Guidoline
→ Accès libre - devant la Mairie, parking vélo 

S A M E D I  1 4  O C T  •  D E  9 H 3 0  À  1 2 H 3 0  
Atelier « Cuisiner IG bas – Nutrition à faible index 
glycémique » 
Atelier mené par l’asso. Le Champ des possibles
→ Sur inscription

S E M A I N E  D U  D É V E L O P P E M E N T  D U R A B L E 
Du 27 septembre au 4 octobre 2023  
La semaine portera sur le thème « Ma Maison 
durable » ou comment piocher des idées pour que 
notre maison soit plus durable (énergie – eau – 
déchets). 

V E N D R E D I  2 9  S E P T  •  D E  1 8 H  À  2 0 H 
« Appréhender un projet de rénovation 
énergétique de votre logement »  
Conférence sur les enjeux, les bénéfices, 
l’accompagnement et les aides financières. 
Intervention réalisée par Énergies Métropole  
Rouen Normandie (MRN). 
→ Accès libre - Espace G. le Conquérant, 

Salle Boieldieu 

S A M E D I  3 0  S E P T  •  D E  9 H 3 0  À  1 2 H 3 0 
Animations ludiques « l’Eau potable et ses enjeux »  
Découvrez le parcours de l’eau, de la source au 
robinet.
Animations réalisées par la MRN
→ Accès libre - Espace G. le Conquérant 

S A M E D I  3 0  S E P T  •  D E  9 H 3 0  À  1 2 H 3 0 
Atelier « Cuisine antigaspi » 
Découvrez comment arranger vos restes, mettre à 
l’honneur le pain rassis et les fruits trop mûrs ! 
Atelier mené par l’asso. Le Champ des possibles 
→ Sur inscription  

S A M E D I  3 0  S E P T  •  D E  1 4 H  À  1 7 H 
Ateliers « Ecogestes au quotidien »  
pour une meilleure maîtrise de sa consommation 
énergétique.
Animés par l’asso. CARDERE 
→ Accès libre - Espace G. le Conquérant 
 
S A M E D I  3 0  S E P T  •  D E  1 4 H  À  1 6 H 
Atelier « Mode de vie Zéro déchets » 
Venez apprendre à faire vos courses sans 
plastique, à manger sain et durable et à 
composter dans votre jardin. 
Animé par l’asso. Zéro Déchet 
→ Sur inscription  

S A M E D I  3 0  S E P T  •  D E  1 6 H 3 0  À  1 8 H 3 0 
Atelier « Faire soi-même » ses produits ménagers  
pour assainir votre air intérieur, faire des 
économies et préserver les écosystèmes naturels ! 
Animé par l’asso. Zéro Déchet 
→ Sur inscription 

Les Expositions : 
Le hall de l’espace G. Le Conquérant accueillera 
2 expositions durant toute la semaine sauf le 
dimanche.
• Les Ecogestes (énergie, eau, déchet, mobilité) 
de la MRN 

• « Soyons malin, consommons bien » de L’Agence
Normande de la Biodiversité et du Développement 
Durable

→ Accès libre, les matins de 9h30 à 12h30

La Semaine du développement durable 
s’invite aussi dans les centres de loisirs ! 
Des animations sur la consommation de 
l’eau dans une maison et le chemin de l’eau 
potable leur seront proposées dans les 
centres de loisirs : 
→ le mercredi 27 septembre de 13h30 à 16h

aux Portes de la Forêt (groupe 6/11 ans) 
→ le mercredi 4 octobre toute la journée à la

Maison de l’Enfance (groupe 6/11 ans). 
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T R I B U N E S
Chères Bois-Guillaumaises, Chers Bois-Guillaumais, 
LA PISCINE
De nombreuses structures rencontrent des difficultés, des 
piscines ferment, l'Etat se désengage.  Pour les piscines, l'échelon 
communal n’est pas le plus pertinent.  
Pourtant, à Bois-Guillaume, LA PISCINE, C'EST QUOI QU'IL EN 
COÛTE !
De l'aveu même de Théo Pérez en réunion publique, investir dans 
une piscine ne faisait pas partie de son programme.  
• Pour rappel :

√ La piscine est située sur un terrain bihorellais
√ 80 % des usagers étaient hors communes
√ En 2017, le coût de fonctionnement annuel était de 600 000 €
√ Les dotations de l’État réduites, la trésorerie des communes

de Bois-Guillaume et Bihorel ne permettaient ni la rénovation a 
minima, ni l'exploitation de la piscine « Transat » 

√ La répartition des charges repose aujourd’hui encore sur Bois-
Guillaume et Bihorel   

• Des questionnements :  
√ Où trouver les "au moins" 8 millions d'euros nécessaires à

l'investissement ? En se désengageant de projets financés de 
la précédente mandature (halle sportive, par ex.) ? 

√ Comment se répartira la charge par commune, à la proportion-
nelle des habitants, par tiers, autre ?

√ Quid du recrutement de maîtres-nageurs-sauveteurs (- 5 000
en France) ?

√ Quelle sera l’empreinte écologique notamment de la ressource
en eau ?

La solution des maires de Bois-Guillaume/Bihorel/Isneauville : 
CRÉER UN NOUVEL IMPÔT non maîtrisé dans le temps, du niveau 
de la Taxe d'Enlèvement des Ordures Ménagères, supporté par les 
propriétaires ? NON, si les habitants votent à majorité CONTRE.
Bien amicalement

Le Groupe Marie Guguin Bois-Guillaume et Vous
contact@marieguguin.fr

Chères Bois-Guillaumaises, Chers Bois-Guillaumais,

Le défi écologique nous impose d’agir mais plus encore 
de devenir autre. Il s’agit de questionner notre échelle 
de valeurs, notre façon de faire société, de partager les 
richesses et de les consommer. Or, nous ne construirons 
pas une société plus respectueuse, plus intégrante, 
plus humaine à force de volonté, d’abnégation ou de 
renoncement mais parce qu’elle sera sur le chemin d’un 
ailleurs désiré.

C’est l’espoir et la joie qui nous soutiendront, la joie du 
tailleur de pierre lorsqu’il œuvre à une cathédrale, celle du 
pèlerin, du scientifique chercheur, celle des pères et mères 
qui élèvent leurs enfants. Aucun d’eux ne sait précisément 
où mènent leurs efforts ni si l’objectif sera atteint mais ils 
avancent !

Pourquoi nos moments de plaisirs sensuels par l’une union 
avec le monde naturel devraient-ils être cantonnés à nos 
loisirs ?

En tant que particulier, ne nous désolons pas de ne pouvoir 
agir que localement car si toute action s’enracine quelque 
part, le monde entier va mieux là où on le respecte. De 
même qu’en chaque lieu de culte les fidèles perçoivent 
le réconfort d’une présence transcendante quel que soit 
son nom.

En tant que citoyen, actons que la nature est le plus 
précieux de nos biens-communs. Le reconnaitre et le 
défendre ensemble au bénéfice de tous, donnerait une 
impulsion à notre contrat social en mal d’évolution. Cela 
aussi peut s’enraciner localement.

Philippe Couvreur 

Chères Bois-Guillaumaises, chers Bois-Guillaumais,

Cela fait trois années que notre majorité est heureuse de 
servir Bois-Guillaume et ses habitants.

Notre action poursuit trois objectifs principaux. Le premier 
consiste à rétablir un urbanisme maîtrisé, de qualité 
et respectueux de l’environnement. Le second revient 
à créer un climat de convivialité dans notre ville pour 
toutes les générations. Le troisième a pour but d’adapter 
notre territoire aux effets du changement climatique afin 
de faire de Bois-Guillaume une ville résiliente et exemplaire 
en matière de transition écologique. Ces objectifs 
s’inscrivent dans une méthode transversale : celle de la 
concertation. En effet, nous sommes convaincus qu’une 
ville où il fait bon vivre est une ville où chacun peut être 
acteur des décisions qui le concernent.

Parmi nos réalisations figurent des projets majeurs 
comme la végétalisation des cours d’écoles, la ferme 
urbaine, le programme de rénovation énergétique et de 
production d’électricité, le pass’activités, les chèques 
seniors, le marché nocturne, la fête de la Ville, les conseils 
de quartier, la création d’une unité inclusive aux portes de 
la forêt, la charte de l’urbanisme, ou encore le cœur de 
Ville, dont les travaux débuteront à la rentrée.

Tout n’est pas parfait bien sûr et il reste encore beaucoup 
de choses à améliorer, c’est pourquoi dès septembre, 
nous aurons le plaisir de venir directement à votre 
rencontre pour échanger avec vous et recueillir vos avis 
sur les projets déjà réalisés ou sur ceux à venir. 

Nous vous souhaitons une belle rentrée et avons hâte de 
vous retrouver à la Fête de la Ville !

Bien chaleureusement,

Le groupe Imaginons Bois-Guillaume

Chères Bois-Guillaumaises, Chers Bois-Guillaumais,

Le principe de la réhabilitation de la piscine de Bihorel serait 
fondamentalement une erreur écologique et financière. 
Les études déjà réalisée ont démontré l’obsolescence de 
cet équipement à tous points de vue : les performances 
thermiques, l’étanchéité, les menuiseries et sans oublier 
la nécessité de reprendre en sous œuvre les puits de 
fondations du bassin altérées par les fuites récurrentes, 
le gaspillage de l’eau. Un bricolage reviendrait aussi 
cher que la réalisation d’un équipement neuf et moderne 
écologiquement à proximité d’une ligne de transports 
performante près de la plaine de la ronce. La commune est 
propriétaire d’espaces le long de la route de neufchâtel. 
De plus la création d’un nouvel impôt déjà annoncé 
sera porté massivement par les Bois Guillaumais avec 
la technique d’une nouvelle taxe calculée sur nos valeurs 
foncières communales plus élevées que les autres 
communes voisines. Enfin, la ville de Bihorel n’a-t-elle pas 
changé le statut du terrain sur lequel la vieille piscine est 
implantée. Cela permet au syndicat propriétaire du site 
actuel de trouver une nouvelle utilisation pour cette friche 
et participer au financement du nouveau projet.

Une piscine neuve avec une meilleure implantation oui ! 

Une piscine bricolée et une mauvaise implantation Non !

Bien à vous

« Pour Bois Guillaume » Frederic Abraham 

Ces tribunes libres ont été insérées telles qu'elles nous ont été communiquées.
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M E R C R E D I  3 0  A O U T  -  1 8 H 4 5 
Anniversaire de la Libération 
du Plateau Nord 
Au cimetière de la Mare des 
Champs de Bois-Guillaume 

S A M E D I  2  S E P T E M B R E
1 0 H  À  2 0 H 
Fête de la ville – 3ème édition 
Esplanade de la mairie 
Village des assos : 10h - 18h 
Animations /restauration :  10h - 20h 
Retrouvez le programme complet 
en p. 4

D U  S A M E D I  9  S E P T E M B R E  A U 
D I M A N C H E  2 6  N O V E M B R E
Exposition d’œuvres 
photographiques 
"Menace sur le lac Albert : quand 
le développement d’un pays 
repose sur des pétrodollars" 
par l’artiste photographe Robin 
Letellier (dans le cadre du festival 
Zig-Zag)
Départ de l’exposition à l’école des 
Portes de la Forêt 
Plus d’infos p. 6

S A M E D I  9  S E P T E M B R E  -  2 0 H 
Concert de l’Orchestre de 
l’Opéra de Rouen Normandie 
A l’espace Guillaume le 
Conquérant 
Tarifs : 15 € / 10 € pour les - 25 ans 
Plus d’infos en p. 5

V E N D R E D I  1 5  S E P T E M B R E  - 
D E  1 0 H  À  1 2 H  
Café du Maire 
Marché de la Mare des Champs 

S A M E D I  1 6  S E P T E M B R E  - 
D E  1 4 H  À  1 7 H 
Animation Développement Durable 
Atelier d’auto-réparation vélos
Animé par l’association Guidoline 
Devant la mairie – Accès libre 

S A M E D I  1 6  E T  D I M A N C H E  1 7 
S E P T E M B R E  -  D È S  8 H
Tournoi régional de tennis  
de table  
Organisé par USCB Tennis de 
table 
Au gymnase Codet 
Infos et inscriptions : 
06 88 92 41 04
francois.uscbtt@gmail.com 

D I M A N C H E  1 7  S E P T E M B R E  - 
D E  1 0 H  À  1 2 H  
Café du Maire 
Marché des Portes de la Forêt 

D U  2 2  A U  2 4  S E P T E M B R E 
Festival des Artistes 
Normands 
Organisé par l’association Chant 
pour Chant  
A l’espace Guillaume le 
Conquérant 
Plus d’infos p. 6

D U  2 3  S E P T E M B R E  A U 
1 E R  O C T O B R E  D E  1 4 H 3 0  À  1 9 H
Exposition de Gérard  
Quesney, peintre, et Jean-
François Glabik, sculpteur
Chapelle du Carmel  
Entrée libre 

J E U D I  2 8  S E P T E M B R E 
Sortie Sénior à Aquarium 
Nausicaa
(Boulogne-sur-mer) 
Comprenant transport, repas au 
restaurant et visite de l'Aquarium. 
Inscriptions du 30/08 au 01/09 au 
CCAS, apporter pièce d'identité, 
justificatif de domicile et chèque  
à l'ordre du Trésor Public 
Contact CCAS : 06 15 11 29 58 



O
C

TO
B

R
E

O
C

TO
B

R
E

& les évènements

D U  2 7  S E P T E M B R E  A U 
4  O C T O B R E 
Semaine du Développement 
Durable : Ma maison durable  
Conférences, animations, expos 
et ateliers à l’espace Guillaume  
le Conquérant 

• Vendredi 29 septembre  à 18h
Conférence :  « Comment 
appréhender un projet de 
rénovation chez vous »

•  Samedi 30 septembre 
Animations et ateliers  
toute la journée 

• Toute la semaine : expositions 
« Les écogestes » et « soyons 
malins, consommons bien » 

Programme détaillé, infos et 
inscriptions en p. 20 

J E U D I  5  O C T O B R E  -  1 9 H  
Conseil Municipal 
Hôtel de ville, salle des mariages  

L E S  4  E T  5  O C T O B R E 
Semaine bleue
Pour les 60 ans et + 

• Mercredi 04 octobre : 14h30 
Visite des Jardins Familiaux 

• Jeudi 05 octobre : 10h-12h 
Basket santé, gymnase Codet 
Programme disponible au CCAS  

Contact : 06 15 11 29 58 

D U  6  A U  1 5  O C T O B R E  - 
D E  1 4 H 3 0  À  1 8 H 3 0 
Exposition peintures et 
sculptures des Peintres  
du Caducée 
Par l’association des Peintres du 
Caducée 
Chapelle du Carmel - Entrée libre 

S A M E D I  1 4  O C T O B R E  - 
D E  9 H 3 0  À  1 2 H 3 0 
Animation Développement 
Durable 
Atelier Cuisine
« Cuisiner IG bas - 
Nutrition à faible index 
glycémique (moins de sucre) » 
Sur inscription : 
aliona-goncalves@ville-bois-
guillaume.fr 

S A M E D I  1 4  O C T O B R E  -  2 0 H
Les Etonnantes : 
Un choix de vie ! 
Théâtre par l’Amicale Laïque 
Esp. Guillaume le Conquérant 
Prix : 10 € / 8 € 
Contact : 06 81 84 93 09 
Réservations sur Helloasso.com 
ou sur albg-bois-guillaume.
jimdofree.com

D I M A N C H E  2 2  O C T O B R E  
Semi-Marathon 
de Bois-Guillaume
35ème édition 
12h30 : départ du 10km 
14h30 : départ du semi-
marathon 
Espace Guillaume le Conquérant 
Inscriptions en ligne pour les 
athlètes  
Retrouvez toutes les infos en p. 13

D U  2 4  A U  2 8  O C T O B R E 
Exposition interactive 
Nom’Art  « Héroïnes de 
nos musées » 
Du 24 au 26 octobre : 
10h-13h / 14h-18h  
Vendredi 27 octobre : 
10h-13h / 14h-19h 
Samedi 28 octobre : 
10h-13h / 14h-17h 
Espace Guillaume le Conquérant 
Gratuit, accès libre
Plus d’infos en p. 5
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